## LAS IDEAS SE COMBATEN CON IDEAS

Es tremendamente deplorable que los hombres se olviden de que las ideas se combaten con ideas, señala monseñor Arrieta en comentario enviado a EXCELSIOR.

El presidente de la Conferencia Episcopal de Costa Rica hace un análisis de la situación de la Iglesia en Africa y enfatiza en el lamentable asesinato del cardenal congoleño Emile Biayenda.

Monseñor Arrieta esgrime la sentencia bíblica de que quien mata con la espada, a espada muere, diciendo en su comentario:

(Pasa a la Página 2)



Monseñor Arrieta

## LAS IDEAS SE...

(Viene de la Primera Pág.)

-"Como Presidente de la Conferencia Episcopal de Costa Rica, estoy seguro de interpretar los sentimientos de mis Hermanos Obispos, del clero nacional, de los religiosos, las religiosas y del pueblo costarricense, católico en su casi totalidad, al manifestar lo siguiente.

manifestar lo siguiente:

1°. Que nos ha causado verdadera consternación el asesinato perpetrado a sangre fría del Cardenal congolés Emile Biayenda, digno y ejemplar arzobispo de Brazzaville, cuya labor infatigable en favor del bienestar material y espiritual de aquel sufrido pueblo, fue agradecida y celebrada por cuantos la conocieron, ya que la realizó al margen de toda consideración de carácter étnico o tribal y siempre a nombre y por virtud

del Evangelio. 2.-Que el asesinato de este apóstol de Cristo, "sacerdote del Señor..." Ministro de nuesdel Señor..." Ministro de nues-tro Dios," (Isaías 61:6) manifiesta una vez más el desprecio absoluto que muchos hombres tienen hoy de la vida de sus se-mejantes, "inviolable" como la proclama el Concilio y la necesidad que existe, consecuentemente de que se haga todo lo posible, a todos los niveles y en los foros nacionales e internacionales para que el derecho humano a la vida, uno de los más fundamentales, sea respetado igualmente por individuos y naciones, todo en fiel acatamiento al

mandamiento divino de matarás''.

3°.-Que resulta grave en extremo y tremendamente deplorable que olvidándose los hombres de que "las ideas se combaten con ideas", cosa tan acorde con su innata dignidad, haya quienes, actuando peor que las mismas bestias, opten por eliminar físicamente a quienes no piensen como ellos, provocando así una oleada de violencia que, como lo confirman la historia y el presente, hace sus primeras víctimas entre los mismos que la desatan, cumpliéndose la sentencia bíblica de que "quien

mata a espada, a espada muere". (Apocalipsis 13:10).

4.-Que hacemos llegar nuestra palabra de profunda condolencia a el pueblo católico del Congo por la temprana desaparición del llorado Cardenal Biayenda e instamos en el nombre de Dios a cuantos de alguna manera pueden mediar en ese sufrido país africano, lo mismo que en otros que se encuentran en parecidas circunstancias, a fin de que renunciando al odio, sean el amor, la comprensión y el diálogo los canales civilizados a que se recurra para dirimir cualquier diferendo y superar cualquier con-Se garantizará de esa flicto. manera la convivencia pacífica y fraterna entre los hombres. tan necesaria allí y en todas partes para el progreso y desarrollo auténticos de la comunidad nacional.

Mons. ROMAN ARRIETA
VILLALOBOS
Obispo de Tilarán
Presidente de la
Conferencia Episcopal
de Costa Rica